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大野市教育委員会６月定例会 次第

令和６年６月２７日（木）午後３時３０分～

大野市役所 談話室

１ 開会

会議録署名人 馬道委員 松谷委員

２ ５月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第５３号 大野市通学区域審議会委員の選任について（専決事項の

報告）

議案第５４号 大野市いじめ問題対策連絡協議会委員の選任について

議案第５５号 大野市民間保育所等電気料金高騰対策支援事業補助金交付

要綱案

議案第５６号 大野市児童館運営委員会委員の選任について

議案第５７号 大野市社会教育委員の選任について

議案第５８号 大野市図書館協議会委員の選任について

５ 付議事項

１）令和６年６月第４３９回大野市議会定例会の結果について 資料１

６ その他

１）使用料・手数料見直し業務に関するスケジュールについて 資料２

２）小学校再編準備委員会の進捗状況について

３）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルの選定結果について

資料３

４）第１回大野市通学区域審議会の報告について

５）校長会主催「教育委員と語る会」の持ち方について

６）「こどもまんなかフェス」について 資料４

７）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果について 資料５
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８）７月行事予定について 資料６

・定例教育委員会 ７月３１日（水）午後３時３０分～ 大会議室

９）５月の業務報告について 資料７

10）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会６月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、馬道委員、松谷委員にお願いする。

【５月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】５月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、生涯学習・文化財保護課の所管である「文化財の保護と活

用」について、お話させていただく。今週末２９日から１２月１日まで、市

歴史博物館にて特別展「金森長近公のあゆみ」が開催される。この事業は大

野市制施行７０周年と金森長近公生誕５００年を記念して行うものである。

また、市民の文化財に対する関心と保護意識の醸成や文化財を楽しく知る機

会づくりを目指すもので、令和４年に策定した大野市文化財保存活用地域計

画に基づく事業である。

企画展のパンフレットを参考に、少々金森長近公について触れてみたい。

長近公は近江国金森（現滋賀県守山市）の出身である。１８歳の時に尾張国
おうみの く にかねがもり おわりの く に

の織田信秀に仕え、当時８歳だった信長の養育係を務めたと言われている。

戦上手だった長近公は、信長の親衛隊とも言われる赤母衣衆に加わった。ま
あか ほ ろ しゅう

た、信長から名前の一字「長」を与えられ、長近と改名したと言われている。

このようなことは通常はないことで、信長が長近公に厚い信頼を寄せていた

ことを表している。

この特別展には、長近公の軍事面の考え方やまちづくりの方針が分かる文

書が多く紹介されている。例えば、友兼の専福寺所蔵の「金森長近書状」に

は、織田信長の越前一向一揆攻めの際、長近公は真宗髙田派の専福寺に大野

郡侵攻への協力を求めたことが記されている。「金森長近鍛冶座安堵状」には

鍛冶座の特権を保障したことが記されており、特権を認めることで商工業者
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を大野城下町にとどめ、商工業の統制を図るとともに、営業税の安定した徴

収を図ったものと思われる。

また、大野城下町は区割りや主要街道、町通りなど、まち全体が城郭に対

して横向きに整備されている。これでは東西の町の奥行きが薄くなり、軍事

的には防衛力は低くなるが、町人の経済活動を活発化させることを重視した

もので戦国時代には珍しい手法であったとのことである。

長近公のまちづくりが現在の大野市の基礎になったことはよく言われてい

ることであるが、そのことを改めて確認できる大変貴重な機会である。正に

市制施行７０周年記念にふさわしく、ぜひこの機会に多くの市民の皆さんに

来場頂きたいと願うものである。

今後ともこのような機会をとらえ、本市の文化財を有効に活用し、市民の

文化財保護への意識向上に努めたい。

【議事】

【教育長】議案第５３号 大野市通学区域審議会委員の選任について（専決事項

の報告）について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】議案第５３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５３号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５４号 大野市いじめ問題対策連絡協議会委員の選任について、事

務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第５４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５５号 大野市民間保育所等電気料金高騰対策支援事業補助金交付

要綱案について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第５５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５５号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５６号 大野市児童館運営委員会委員の選任について、事務局の説

明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第５６号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――
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【教育長】議案第５６号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５６号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５７号 大野市社会教育委員の選任について、事務局の説明をお願

いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第５７号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５７号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５７号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５８号 大野市図書館協議会委員の選任について、事務局の説明を

お願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第５８号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５８号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５８号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項１）令和６年６月第４３９回大野市議会定例会の結果につい

て、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

【馬道委員】まず、学校のプール学習についてお聞きする。プールの老朽化が進

んでいるようだが、具体的にどの学校のプールの老朽化が進んでいて、他の

施設を利用するなど具体的に考えていることがあれば教えていただきたい。

２点目は夏休みのプール開放のことだが、新聞では、福井市は午前中にプー

ルを開放するようになったと報じられていた。大野市はスクールバスを利用

してＢ＆Ｇプールを利用するということだが、夏休み期間中、各学校大体何

回ぐらいあるのか、いつ頃、どのようにスクールバスを使うのか説明をお願

いしたい。

【学校教育審議監】まず、老朽化の件について、阪谷小学校のプールのろ過機が

故障して使えない状態で、急遽、スクールバスを利用してＢ＆Ｇでプール学

習を行っている。和泉小学校でも学校のプールを開設することを検討してき

たが、いろいろな効率の面を考えた結果、現在スクールバスでＢ＆Ｇプール

に通っている。老朽化も含め、現在２校と、当初から行っている上庄小学校

を合わせた３校がＢ＆Ｇプールを利用している状況である。

夏休みのプール開放については、上庄小学校はこれまでも学校のプールを

開放せずにＢ＆Ｇを利用していたので、それは従前通りに行い、上庄小学校

以外の小学校について、１校当たり３回スクールバスを出す。期間は、７月

の夏休みが入った直後から前半の部分で、気温が上がる前の午前中の利用と
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し、プールが利用できる時間帯は午前１０時から１１時４５分を想定してい

る。希望者は１人当たり３回スクールバスが利用できる。保護者がＢ＆Ｇへ

送迎することは自由とし、そのような計画を学校とも協議し、間もなく希望

調査を取る運びとなっている。教育総務課で設定した日時、期間については、

プールの利用料金を市内すべての小学生が無料としていただいた。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項１）については、以上とする。

【その他】

【教育長】その他１）使用料・手数料見直し業務に関するスケジュールについて、

事務局の説明をお願いする。

――＜総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）小学校再編準備委員会の進捗状況について、事務局の説明をお

願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）大野市立学校改修実施設計業務委託プロポーザルの選定結果に

ついて、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）第１回大野市通学区域審議会の報告について、事務局の説明を

お願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他４）については、以上とする。

その他５）校長会主催「教育委員と語る会」の持ち方について、事務局の

説明をお願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【松田委員】1 時間の中でどういう話をするかというのはなかなか難しいが、教

育委員という立場ではあるが、何か力があるわけではない。提出された議案

や報告事項について、あるべき方向とは少しおかしいと思うところに対して

意見を言わせていただいている。せっかくの機会なので、学校で困っている

話をざっくばらんに聞いて、提言ができれば良いし、先生方から教育委員に

もっと力を発揮して頑張ってほしいと発破をかけてもらうのも良いかと思う。
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【羽生委員】２年前の前回は、１人５分という時間で、テーマは設けずフリート

ークということで日頃の思うことを話させてもらった。その後、２グループ

に分かれ、「働き方改革」について意見交換を行った。教育委員は１グループ

に１人ずつ入ったが、校長先生同士でも、お互いの学校の情報交換、意見交

換をしていた。最初に教育委員がそれぞれフリーに話をするというのは荷が

重い。何かテーマがあって、それについて意見交換というのが良いかと思う。

【松谷委員】私も、何か学校の中でテーマを持って校長先生が話していただいて、

それに対して意見交換をするというのが、目的があって有意義になるのでは

ないかと思う。前回は、自分の人生の中でポイントとなったことについて話

はさせていただいたが、その話はそれで終わってしまったので、今回はテー

マがあって意見交換するのが良いと思う。

【馬道委員】校長会主催ということで、校長会が我々に何を求めているのかとい

う目的を知らないと、何を話していいのか何について語ればいいのか分から

ない。せっかく校長先生方と 1 年に一度話し合いをするので、わずか 1 時間

を有意義な時間にするために、その辺りをはっきりさせて欲しいと思う。自

分としては、問題になっている教員不足について、教員自身はどのように思

っているかということや、校則の問題や内科検診の問題や学校関係でいろい

ろな問題が出てきているので、各学校でそういう問題がないか、それに対し

て校長としてどう取り組んでいるか、そういう事例を出していただいて、

我々の意見を求めるという形も良いかと思う。

【松田委員】最初にフリーで話したことは、自分の人となりを知ってもらうだけ

の話になり、その後の意見交換の時に話すこととは何の関係もない話になる。

私の考え方だけを一方的に聞いていただくのは、せっかくの１時間がもった

いない気がする。

【教育長】例えば、小グループの中に１人ずつ入っていただいて、２グループぐ

らいに分けて話し合いができると良いかもしれない。

【松田委員】教育委員になる時に、社会教育の分野が少しでも良くなって欲しい

ということで引き受けた。学校教育についてはあまりよく分かっていない。

先生方から学校のことを聞かせていただいて、教育委員として、やはり学校

教育というものをこんなふうに考えていかなければならないという考え方を、

先生方から示唆していただいて、話し合っていけると良いのではないか。

【学校教育審議監】今の話を聞いて、２つぐらいのグループに分かれて、学校で

課題になっているようなことを少し聞かせていただいて、それについて一緒

に考えるという会議のイメージだと捉えている。

【松田委員】結局フリーで話をしても、４人それぞれの人柄が分かるだけで、教

育についての考えを話せと言われても先生方にはかなわない。学校の中で、1

つのテリトリーを守るものとしてこういうふうにしたいと思うが、違う立場

から見た時にどう思うかなど、そういう話ができれば良いと思う。せっかく

２年に一度実施するのだから、その都度教育委員も変わっていくと思うし、

教育委員が、学校の先生はこんな情熱を持っているのか、こんなふうに頑張

ってやっているのかということを、話の中から受け止めることができればあ

りがたいと思っている。

【学校教育審議監】今のご意見を参考に調整させていただく。

――＜その他意見・質問なし＞――
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【教育長】その他５）については、以上とする。

その他６）「こどもまんなかフェス」について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【松田委員】多分、綿密に計画を立てられているとは思うが、８月１０日という

とかなり暑い時期なので、暑さ対策をしっかりやってほしい。

【こども支援課長】工作などもあるため、夏休みの終盤を避けてお盆前にやりた

いという意図である。暑さ対策については、特に空調や水分補給についてし

っかり対策したいと思う。

【松谷委員】２ページ目のレイアウト図が少し見にくい。計画書の中の文字の色

とレイアウト図の色を揃えるなど、少し修正を加えてほしい。

【こども支援課長】ご意見を参考に分かりやすい図にしたい。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他６）については、以上とする。

その他７）子ども・子育て支援に関するニーズ調査の結果について、事務

局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【羽生委員】５年ぶりの調査ということで、大野市の調査だと思うが、項目の中

に市独自と記載があるものとないものの違いは何か。

【こども支援課長】第二期大野市子ども子育て支援事業計画を５年ぶりに更新し、

第三期版を作ろうとしていて、同じような調査をしたのが５年ぶりである。

これは国が法律を定めて、市町村や県にも作るように投げかけている計画で

あり、国が手引きを出している。基本的にはそれに基づいてアンケートをと

ったが、どうしても国が出したものは大野市になじまないところもあるので、

大野市独自のものをアレンジして作っている部分もあり、その部分を大野市

独自と記載した。

【羽生委員】結果のグラフを見せていただくと、子育ては主に誰がするかという

問いに、お父さんもお母さんも一緒というのが７割近くもあるが、アンケー

トに答えているのは９割ぐらいがお母さんになっている。お父さん寄りの悩

みや本音などは反映されていないように思えるので、計画の策定をする時に

はそういうことも踏まえて考えてもらえると良いと思う。

【こども支援課長】父親の意見は少ないと思うので、そういうところも踏まえて

今後は進めていきたいと思う。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他７）については、以上とする。

その他８）７月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他８）については、以上とする。

その他９）５月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――
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【教育長】その他９）については、以上とする。

その他 10）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ
ばご発言いただきたい。

【教育総務課長】閉校になった学校の絵画については、教育委員会として保管し

ており、それぞれの学校の校長室にまとめて置いてある。どんなものが保管

されているかを資料に載せてある。今後の活用についてはこれから検討して

いくが、例えば地域文化課とも話をして市民の方に広く見て頂く機会があれ

ばそのような場所でも活用していきたい。

【松谷委員】問い合わせを受けた方にそのように説明したい。

【こども支援課長】支援制度や相談窓口についてまとめた「結婚・子育てハンド

ブック」を配布した。これまでも「大野ですくすく子育て応援パッケージ」

を全世帯に配布して、各種支援制度や相談窓口の活用を促進してきた。この

パッケージでは、ライフステージごとに各支援事業等の概要を載せている。

今回のハンドブックは、その各支援事業の詳細を掲載している。このハンド

ブックを市役所の窓口に設置すると共に、小学校と保育所等を通じて子育て

世帯に１冊ずつ届けたい。電話帳の発行を手がける企業が、そのノウハウを

生かして、制作や広告販売を担っていただいた。今回、市内２３事業所に協

賛していただき、印刷製本に係る市の予算は０円で発行している。協賛いた

だいた事業所は、こども家庭庁が進める「こどもまんなか応援サポーター」

に位置付けさせていただいて、市のホームページで紹介をさせていただいて

いる。また、この冊子の各ページの下段に事業所の広告を掲載している。

【松田委員】この中に記載がある夏休み中の公民館無料開放について、とても良

いことだと思うので、子どもたちが公民館に行った時に、どこの部屋へ行け

ば良いかはっきり分かるようにしておいてほしい。

【こども支援課長】公民館とも情報共有し、そのような配慮について各公民館へ

連絡しておく。

【松谷委員】ニーズ調査の中にも子育てについてのいろんな悩みが書かれていた

が、このようにまとめたものがあると安心感があるし、素晴らしい冊子だと

思うので、各家庭に配布できるようにならないか。

【こども支援課長】今回はゼロ予算でやっていて、２０００部いただけることに

なっている。２０００部をうまく割り振ると、小学生の子どものいる世帯と

未就学児の世帯には届くことになる。それ以外の分はないが、ホームページ

に同じ情報を掲載する。病児保育についての要望がかなりあるので、今後事

業の見直しを進めていきたい。

【馬道委員】各学校に置いてある防災器具について確認したい。先日、学校で不

審者の避難訓練があった。不審者役の警察官が、今回は本気の力で演じると

いうことで、職員７、８人がさすまたを持って向かって行ったが、模型のナ

イフでほとんどの職員が切られてしまった。実際、不審者がナイフを持って

いたらそのぐらいの力で暴れるそうで、さすまただけでは心配なので盾を置

くとどうかという話を教育委員会と相談するつもりだと言っていた。何かあ

ってからでは遅いし、盾もあると良いのかもしれないので、警察から何か提

案があったら、その辺りも検討していただきたい。

【羽生委員】熱中症対策の話を確認したい。いよいよ暑い時期がやってくる。学

校の授業や行事などでは、熱中症アラートや暑さ指数などで行動の可否の判
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断をされていると思うが、部活動が地域移行になって学校以外の場所で行わ

れる時は、可否の判断などは誰が行うことになるのか。

【学校教育審議監】正直申し上げると、まだそこまできちんと整理されていない

現状である。熱中症警戒アラートは当日の朝に発令されるので確認はできる

が、学校で子どもを日々指導している教員は当然気にしているが、地域移行

したクラブ活動だけを見てくださる方がいつも気にしてくださるように、今

後こちらからも働きかけないといけないと思う。それから、例えば計測器具

などについては、学校にあるものが運用できれば一番良いが、その辺りのこ

とも今後詰めていかないといけない課題だと思っている。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会６月定例会を閉会する。

午後５時１０分終了

令和６年６月２７日

（馬道委員）

（松谷委員）


